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ATO Nº 2301/2017, DE 01 DE DEZEMBRO DE 2017. 

A COMISSÃO EXECUTIVA DA CÂMARA 

MUNICIPAL DE BELÉM, no uso das atribuições 

que lhe são conferidas pelo Regimento Interno, 

R E S O L V E: 

CONCEDER, nos termos do Art. 93, Inciso X, combinado com o Art. 114, da Lei nº 

7.502, de 20/12/90, 30 (TRINTA) dias (RESTANTES) de licença prêmio à servidora 

ROSÂNGELA MARIA NEVES GHAMMACHI, pertencente ao Grupo Nível Superior – 

Ref. A, do Quadro PERMANENTE, durante o período de 01/12/2017 a 30/12/2017, 

correspondente ao 10º triênio (2011-2014) de serviços prestados à Câmara Municipal de 

Belém, conforme deferimento constante do Processo nº 1042/2015. 

REGISTRE-SE, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE. 

CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, EM 01 DE DEZEMBRO DE 2017. 

Ver. JOHN WAYNE HOLANDA PARENTE 

Presidente, em exercício 

Ver. ANTONIO OLIVEIRA DE LIMA 

1º Secretário 

Ver. ELENILSON SANTOS 

2º Secretário 

_________________________ 

 

ATO Nº 2302/2017, DE 01 DE DEZEMBRO DE 2017. 

A COMISSÃO EXECUTIVA DA CÂMARA 

MUNICIPAL DE BELÉM, no uso das atribuições 

que lhe são conferidas pelo Regimento Interno, 

R E S O L V E: 

CONCEDER, nos termos do Art. 93, Inciso X, combinado com o Art. 114, da Lei nº 

7.502, de 20/12/90, 30 (TRINTA) dias (RESTANTES) de licença prêmio à servidora 

MARIA MADALENA DE SOUSA PEREIRA, pertencente ao Grupo Auxiliar – Ref. A, do 

Quadro PERMANENTE, durante o período de 01/12/2017 a 30/12/2017, correspondente ao 

6º triênio (2001-2004) de serviços prestados à Câmara Municipal de Belém, conforme 

deferimento constante do Processo nº 161/2010. 

REGISTRE-SE, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE. 

CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, EM 01 DE DEZEMBRO DE 2017. 

Ver. JOHN WAYNE HOLANDA PARENTE 

Presidente, em exercício 

Ver. ANTONIO OLIVEIRA DE LIMA 

1º Secretário 

Ver. ELENILSON SANTOS 

2º Secretário 

_________________________ 

 

ATO Nº 2303/2017, DE 01 DE DEZEMBRO DE 2017. 

A COMISSÃO EXECUTIVA DA CÂMARA 

MUNICIPAL DE BELÉM, no uso das atribuições 

que lhe são conferidas pelo Regimento Interno, 

R E S O L V E: 

CONCEDER, nos termos do Art. 93, Inciso X, combinado com o Art. 114, da Lei nº 

7.502, de 20/12/90, 30 (TRINTA) dias (RESTANTES) de licença prêmio ao servidor 

ALBERTO CARLOS DE ALMEIDA SILVA, pertencente ao Grupo Auxiliar – Ref. A, do 

Quadro PERMANENTE, durante o período de 01/12/2017 a 30/12/2017, correspondente ao 

8º triênio (2009-2012) de serviços prestados à Câmara Municipal de Belém, conforme 

deferimento constante do Processo nº 218/2014. 

REGISTRE-SE, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE. 

CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, EM 01 DE DEZEMBRO DE 2017. 

Ver. JOHN WAYNE HOLANDA PARENTE 

Presidente, em exercício 

Ver. ANTONIO OLIVEIRA DE LIMA 

1º Secretário 

Ver. ELENILSON SANTOS 

2º Secretário 

_________________________ 

 

ATO Nº 2304/2017, DE 01 DE DEZEMBRO DE 2017. 

A COMISSÃO EXECUTIVA DA CÂMARA 

MUNICIPAL DE BELÉM, no uso das atribuições 

que lhe são conferidas pelo Regimento Interno, 

R E S O L V E: 

CONCEDER, nos termos do Art. 93, Inciso X, combinado com o Art. 114, da Lei nº 

7.502, de 20/12/90, 30 (TRINTA) dias (RESTANTES) de licença prêmio ao servidor ÉLIO 

ANTONIO RAMOS DA SILVA, pertencente ao Grupo Nível Médio – Ref. A, do Quadro 

PERMANENTE, durante o período de 01/12/2017 a 30/12/2017, correspondente ao 9º triênio 

(2012-2015) de serviços prestados à Câmara Municipal de Belém, conforme deferimento 

constante do Processo nº 999/2015. 

REGISTRE-SE, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE. 

CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, EM 01 DE DEZEMBRO DE 2017. 

Ver. JOHN WAYNE HOLANDA PARENTE 

Presidente, em exercício 

Ver. ANTONIO OLIVEIRA DE LIMA 

1º Secretário 

Ver. ELENILSON SANTOS 

2º Secretário 
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DECRETO LEGISLATIVO N° 206, DE 04 DE DEZEMBRO DE 2017. 

Concede o Título Honorífico de “Honra ao Mérito” À 

ENTIDADE ESPECIALIZADA PROF. ASTÉRIO CAMPOS, 

ESCOLA ÁLVARES DE AZEVEDO, ESCOLA YOLANDA 

MARTINS, INSTITUTO FELIPE SMALDONE, 

OBSERVATÓRIO SOCIAL DE BELÉM, ASSOCIAÇÃO DE 

PAIS E AMIGOS DOS EXCEPCIONAIS, FUNDAÇÃO 

PESTALOZZI, ASSOCIAÇÃO DE SURDOS E MUDOS DE 

BELÉM (ASBEL), ASSOCIAÇÃO DE PAIS E AMIGOS DE 

AUTISTAS DE BELÉM (AMAB), ASSOCIAÇÃO DE PAIS 

E AMIGOS DA UEES “YOLANDA MARTINS” APAEIAN, 

CONSELHO DA CRIANÇA E DO ADOLESCENTE 

(CONDAC), CONSELHO ESTADUAL DO IDOSO, 

CONSELHO ESTADUAL DA ASSISTÊNCIA SOCIAL, 

FIBRA, AAPEM - ASSOCIAÇÃO DE APOIO AOS 

PORTADORES DE ESCLEROSE MÚLTIPLA DO PARÁ, 

ABRAZ - ASSOCIAÇÃO BRASILEIRA DE ALZHEIMER 

CASA ESPERANÇA, FEDERAÇÃO DOS APOSENTADOS 

E PENSIONISTAS DO ESTADO DO PARÁ, ASSOCIAÇÃO 

PARAENSE DE SÍNDROME DE WILLIANS E OUTRAS 

DOENÇAS, GRUPO DE APOIO SOCIAL E EMOCIONAL, 

ASSOCIAÇÃO DE APOIO AOS PORTADORES DE 

TRANSTORNO MENTAL E SEUS FAMILIARES, GRUPO 

RESSOAR E GRUPO CONVIVER DA 38 IDADE DA APPD, 

SINDICATO DOS URBANITÁRIOS E SR. EDSON 

CABRAL QUEIROZ, e dá outras providências. 

 

A CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM estatui e a Mesa promulga e publica o 

seguinte Decreto Legislativo: 

Art. 1º. Fica concedido o Título Honorífico de “Honra ao Mérito” à Entidade 

Especializada Prof. Astério Campos, Escola Álvares de Azevedo, Escola Yolanda 

Martins, Instituto Felipe Smaldone, Observatório Social de Belém, Associação de Pais 

e Amigos dos Excepcionais, Fundação Pestalozzi, Associação de Surdos e Mudos de 

Belém (ASBEL), Associação de Pais e Amigos de Autistas de Belém (AMAB), 

Associação de Pais e Amigos da UEES “Yolanda Martins” APAEIAN, Conselho Da 

Criança e do Adolescente (CONDAC), Conselho Estadual do Idoso, Conselho 

Estadual da Assistência Social, FIBRA, AAPEM – Associação de Apoio aos 

Portadores De Esclerose Múltipla do Pará, ABRAZ – Associação Brasileira de 

Alzheimer Casa Esperança, Federação dos Aposentados e Pensionistas do Estado do 

Pará, Associação Paraense de Síndrome de Willians e Outras Doenças, Grupo de 

Apoio Social e Emocional, Associação de Apoio aos Portadores de Transtorno Mental 

e seus Familiares, Grupo Ressoar e Grupo Conviver da 34 Idade da APPD, Sindicato 

dos Urbanitários e Sr. Edson Cabral Queiroz. 

Art. 2º. A honraria de que trata o presente Decreto Legislativo será entregue 

em Sessão Solene, a realizar-se no Plenário da Câmara Municipal de Belém, em dia e 

hora previamente designados. 

Art. 3º. Este Decreto Legislativo entra em vigor na data de sua publicação. 

CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, EM 04 DE DEZEMBRO DE 2017. 

Ver. MAURO FREITAS 

Presidente 

Ver. ANTONIO OLIVEIRA DE LIMA 

1º Secretário 

Ver. ELENILSON SANTOS 

2º Secretário 

___________________________ 

 

DECRETO LEGISLATIVO N° 206-A, DE 04 DE DEZEMBRO DE 2017. 

Concede o Título Honorífico de “Honra ao Mérito” à 

EMPRESA ML LOCADORA – PRINCESA MORENA, e 

dá outras providências. 

A CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM estatui e a Mesa promulga e publica o 

seguinte Decreto Legislativo: 

Art. 1º. Fica concedido o Título Honorífico de “Honra ao Mérito” à Empresa 

ML Locadora – Princesa Morena. 

Art. 2°. A honraria de que trata o presente Decreto Legislativo será entregue 

em Sessão Solene, a realizar-se no Plenário da Câmara Municipal de Belém, em dia e 

hora previamente designados. 

Art. 3º. Este Decreto Legislativo entra em vigor na data de sua publicação. 

CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, EM 04 DE DEZEMBRO DE 2017. 

Ver. MAURO FREITAS 

Presidente 

Ver. ANTONIO OLIVEIRA DE LIMA 

1º Secretário 

Ver. ELENILSON SANTOS 

2º Secretário 

ATO Nº 2305/2017, DE 01 DE DEZEMBRO DE 2017. 

A COMISSÃO EXECUTIVA DA CÂMARA 

MUNICIPAL DE BELÉM, no uso das atribuições 

que lhe são conferidas pelo Regimento Interno, 

R E S O L V E: 

CONCEDER, nos termos do Art. 93, Inciso X, combinado com o Art. 111, da Lei 

nº 7.502, de 20/12/90, 60 (SESSENTA) dias de licença prêmio ao servidor PAULO 

TOMÉ DE LIMA BRONZE, pertencente ao Grupo Auxiliar – Ref. A, do Quadro 

PERMANENTE, durante o período de 01/12/2017 a 29/01/2018, correspondente ao 5º 

triênio (2000-2003) de serviços prestados à Câmara Municipal de Belém, conforme 

deferimento constante do Processo nº 451/2011. 

REGISTRE-SE, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE. 

CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, EM 01 DE DEZEMBRO DE 2017. 

Ver. JOHN WAYNE HOLANDA PARENTE 

Presidente, em exercício 

Ver. ANTONIO OLIVEIRA DE LIMA 

1º Secretário 

Ver. ELENILSON SANTOS 

2º Secretário 

___________________________ 

 

ATO Nº 2306/2017, DE 01 DE DEZEMBRO DE 2017. 

A COMISSÃO EXECUTIVA DA CÂMARA 

MUNICIPAL DE BELÉM, no uso das atribuições 

que lhe são conferidas pelo Regimento Interno, 

R E S O L V E: 

CONCEDER, nos termos do Art. 93, Inciso X, combinado com o Art. 111, da Lei 

nº 7.502, de 20/12/90, 60 (SESSENTA) dias de licença prêmio à servidora 

WALDELINA AGUIAR DA SILVA, pertencente ao Grupo Nível Médio – Ref. A, do 

Quadro PERMANENTE, durante o período de 01/12/2017 a 29/01/2018, 

correspondente ao 9º triênio (2010-2013) de serviços prestados à Câmara Municipal de 

Belém, conforme deferimento constante do Processo nº 1030/2013. 

REGISTRE-SE, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE. 

CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, EM 01 DE DEZEMBRO DE 2017. 

Ver. JOHN WAYNE HOLANDA PARENTE 

Presidente, em exercício 

Ver. ANTONIO OLIVEIRA DE LIMA 

1º Secretário 

Ver. ELENILSON SANTOS 

2º Secretário 

___________________________ 

 

ATO Nº 2307/2017, DE 01 DE DEZEMBRO DE 2017. 

A COMISSÃO EXECUTIVA DA CÂMARA 

MUNICIPAL DE BELÉM, no uso das atribuições 

que lhe são conferidas pelo Regimento Interno, 

R E S O L V E: 

NOMEAR, nos termos do Art. 13, Inciso II, da Lei nº 7.502, de 20/12/90, e da 

Resolução nº 131, de 28/11/2002, os servidores abaixo relacionados para exercerem o 

Cargo em Comissão “Secretário Legislativo”, do Gabinete do Vereador FERNANDO 

CARNEIRO, a partir de 01/12/2017: 

NÍVEL 05 

FRANCINEY MORAES ALBUQUERQUE 

PEDRO IVO CARVALHO DE CASTRO 

REGISTRE-SE, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE. 

CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, EM 01 DE DEZEMBRO DE 2017. 

Ver. JOHN WAYNE HOLANDA PARENTE 

Presidente, em exercício 

Ver. ANTONIO OLIVEIRA DE LIMA 

1º Secretário 

Ver. ELENILSON SANTOS 

2º Secretário 

___________________________ 

 

“ATA DA 8ª SESSÃO SOLENE DO 

SEGUNDO PERÍODO DA PRIMEIRA 

SESSÃO LEGISLATIVA DA DÉCIMA 

OITAVA LEGISLATURA EM CARÁTER DE 

HOMENAGEM A NOSSA SENHORA DE 

NAZARÉ E ENTREGA DE MEDALHA E 

DIPLOMA CÍRIO DE NAZARÉ CONFORME 

DISPÕE A RESOLUÇÃO Nº 94, DE 27/12/1999 

E A RESOLUÇÃO Nº 35, DE 30/05/2005” 

No quarto dia do mês de outubro do ano de dois mil e dezessete, às dez 

horas e trinta minutos, reuniu-se a Câmara Municipal de Belém para a realização desta 

sessão solene. Inicialmente, o Mestre de Cerimônias convidou para compor a Mesa o 

vereador Mauro Cristiano Freitas (Presidente deste Poder), o senhor Comandante 

Ferreira (representando o 4º Distrito Naval), o senhor Coronel da Polícia Militar 

Mauro Alves Pinheiro (Comandante de Policiamento Ambiental, representando a 

Polícia Militar do Pará), o senhor Coronel Emanoel Duarte (Chefe da Capelania do 

Corpo de Bombeiros) e os vereadores Igor Andrade, Blenda Quaresma, Fabrício Gama 

e Delegado Nílton Neves. O vereador Mauro Freitas declarou aberta a sessão e 

solicitou ao vereador Joaquim Campos que assumisse a presidência da Mesa. Subiu 

então à tribuna e comentou sobre as leis promulgadas nesta Casa que amparam a 

devoção católica: Lei Municipal nº 9824, de 20/06/2017, que instituiu o Dia Municipal 

do Terço dos Homens (comemorado no dia 20 de março); Lei Municipal nº 9033, de 

27/09/2013, que instituiu o Dia Municipal do Romeiro (comemorado na sexta-feira 

que antecede o Círio de Nazaré); Lei Municipal nº 9315, de 06/09/2017, que institui o 

Dia de Nossa Senhora de Nazaré (comemorado no dia 08 de setembro, data em que 

ocorreu o primeiro Círio de Nazaré em Belém). Assumiu em seguida a palavra o 

vereador Igor Andrade e lembrou que o Círio de Nazaré tem um lado religioso, mas 

também é importante para a economia. A festa traz sempre a esperança de dias 

melhores para a população da cidade. Considerou um grande privilégio fazer parte de 

uma família católica. Agradeceu a Deus pela saúde e pelo dom da vida. Expressou que 

o Círio é realmente o Natal dos paraenses, desejando uma feliz festa a todos. 

Pronunciou-se posteriormente a senhora Thais Freitas, representando a comunidade 
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católica Casa da Juventude – CAJU, e saudou os componentes da Mesa, expressando 

alegria por estar presente a esta sessão em nome da Casa da Juventude. Informou que 

esta entidade tem mais de 50 anos de atividade (foi fundada em 1959). Disse que os 

homenageados deste dia são pessoas que levam o Evangelho em suas vidas e que 

Nossa Senhora sempre intercede por nós. Contou que o fundador da CAJU, cônego 

Raul Tavares de Sousa, tinha o sonho de construir uma casa em que se pudesse ensinar 

a viver o Evangelho. Afirmou que Deus providenciou que isto se tornasse realidade 

através de Nossa Senhora. Hoje a Casa da Juventude conta com 250 membros em 

Belém, São Paulo e Marabá e trabalha para levar a todos a alegria da ressurreição de 

Cristo. Expressou que honram o nome de Nossa Senhora de Nazaré e que a força para 

atuarem vem da alegria de Cristo. Findo este pronunciamento, houve uma 

apresentação do Coral do Palácio Bolonha. Encerrada esta exibição, iniciou-se a 

entrega da Medalha e do Diploma Círio de Nazaré. A vereadora Marinor Brito 

entregou as honrarias ao senhor Renan Gustavo Abreu Pires; o vereador Dr. 

Chiquinho entregou-as ao senhor Carlos Antônio dos Santos da Conceição; o vereador 

Fernando Carneiro entregou-as ao senhor Luhi Carlos Souza Serrão; o vereador 

Émerson Sampaio fez a entrega das honrarias à senhora Honorina Nunes Viana; o 

vereador França entregou-as à senhora Lucila Dias Gonçalves; o vereador Toré Lima 

fez a entrega à senhora Edite Farias da Silva Aguiar; a vereadora Simone Kahwage 

entregou a Medalha e Diploma ao senhor Sebastião Alves Sousa; o vereador Joaquim 

Campos entregou as honrarias ao senhor Adil Bahia Silva Rezende; o vereador 

Delegado Nílton Neves entregou-as ao senhor Luiz Monteiro da Silva Júnior; o 

vereador Gustavo Sefer fez a entrega ao senhor Wilson Albuquerque Neto; o vereador 

Adriano Coelho entregou as honrarias à senhora Diana Helena Albuquerque Coelho; o 

vereador Víctor Dias entregou-as à senhora Adriana Monteiro Azevedo; a vereadora 

Blenda Quaresma fez a entrega à senhora Rita Ramos da Costa; o vereador Amaury da 

APPD entregou as honrarias à senhora Graciete Kemper Campanharo; o vereador 

Henrique Soares fez a entrega à senhora Hilda Bentes de Figueiredo; O vereador 

Bieco entregou a Medalha e o Diploma Círio de Nazaré ao senhor Aluísio Costa de 

Freitas; o vereador Igor Andrade, representando o vereador Nehemias Valentim, 

entregou-os à senhora Adeneide Dantas Henriques de Medeiros; o vereador Igor 

Normando entregou as honrarias ao senhor Diego Alexsander Garcia; o vereador John 

Wayne fez a entrega da Medalha e Diploma Círio de Nazaré ao padre Agostinho Filho 

de Sousa Cruz; o vereador Fabrício Gama entregou as honrarias ao senhor Mauro 

Alves Pinheiro; o vereador Igor Andrade entregou-as ao senhor Paulo Edgar Dias 

Almeida; o vereador Dr. Elenilson fez a entrega das honrarias ao senhor Afonso José 

Luciano Corrêa de Lima; o vereador Lulu das Comunidades entregou-as à senhora 

Liege Ferreira Maia; o vereador Rildo Pessoa fez a entrega da Medalha e Diploma 

Círio de Nazaré ao padre Vânderson Jorge da Costa Barata; o vereador Mauro Freitas 

fez a entrega das honrarias à Comunidade Cristo Alegria, representada pelo senhor 

Manoel José Machado Duarte, e à Comunidade Católica Casa da Juventude – CAJU, 

representada pela senhora Thais Freitas; o vereador Celsinho Sabino entregou-as ao 

Grupo Amor em Foco. Finda a entrega das honrarias, foi executado o Hino da Cidade 

de Belém e, posteriormente o presidente Mauro Freitas encerrou a sessão às onze 

horas e cinquenta minutos. E eu, segundo secretário, lavrei a presente Ata, que depois 

de aprovada será assinada pela Mesa Executiva da Câmara Municipal de Belém, Salão 

Plenário Vereador Lameira Bittencourt, em Belém, capital do Estado do Pará, dia 

quatro de outubro de 2017. 

Ver. MAURO FREITAS 

Presidente 

Ver. ANTONIO OLIVEIRA DE LIMA 

1º Secretário 

Ver. ELENILSON SANTOS 

2º Secretário 

___________________________ 

 

ATO Nº 2308/2017, DE 01 DE DEZEMBRO DE 2017. 

A COMISSÃO EXECUTIVA DA CÂMARA 

MUNICIPAL DE BELÉM, no uso das atribuições 

que lhe são conferidas pelo Regimento Interno, 

R E S O L V E: 

NOMEAR, nos termos do Art. 13, Inciso II, da Lei nº 7.502, de 20/12/90, e da 

Resolução nº 131, de 28/11/2002, os servidores abaixo relacionados para exercerem o 

Cargo em Comissão “Secretário Legislativo”, do Gabinete do Vereador GLEISSON 

SILVA, a partir de 01/12/2017: 

NÍVEL 01 

ALEXANDRE PANTOJA PINHEIRO 

NÍVEL 03 

MÁRCIO RODRIGUES DOS SANTOS 

REGISTRE-SE, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE. 

CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, EM 01 DE DEZEMBRO DE 2017. 

Ver. JOHN WAYNE HOLANDA PARENTE 

Presidente, em exercício 

Ver. ANTONIO OLIVEIRA DE LIMA 

1º Secretário 

Ver. ELENILSON SANTOS 

2º Secretário 

___________________________ 

 

ATO Nº 2309/2017, DE 01 DE DEZEMBRO DE 2017. 

A COMISSÃO EXECUTIVA DA CÂMARA 

MUNICIPAL DE BELÉM, no uso das atribuições 

que lhe são conferidas pelo Regimento Interno, 

R E S O L V E: 

NOMEAR, nos termos do Art. 13, Inciso II, da Lei nº 7.502, de 20/12/90, e da 

Resolução nº 131, de 28/11/2002, NATALINA JESUS FERNANDES COSTA para 

exercer o Cargo em Comissão “Secretário Legislativo – Nível 01”, do Gabinete do 

Vereador GUSTAVO SEFER, a partir de 01/12/2017. 

REGISTRE-SE, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE. 

CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, EM 01 DE DEZEMBRO DE 2017. 

Ver. JOHN WAYNE HOLANDA PARENTE 

Presidente, em exercício 

Ver. ANTONIO OLIVEIRA DE LIMA 

1º Secretário 

Ver. ELENILSON SANTOS 

2º Secretário 

ATO Nº 2310/2017, DE 01 DE DEZEMBRO DE 2017. 

A COMISSÃO EXECUTIVA DA CÂMARA 

MUNICIPAL DE BELÉM, no uso das atribuições 

que lhe são conferidas pelo Regimento Interno, 

R E S O L V E: 

NOMEAR, nos termos do Art. 13, Inciso II, da Lei nº 7.502, de 20/12/90, e da 

Resolução nº 131, de 28/11/2002, os servidores abaixo relacionados para exercerem o 

Cargo em Comissão “Secretário Legislativo”, do Gabinete do Vereador JOAQUIM 

CAMPOS, a partir de 01/12/2017: 

NÍVEL 01 

MANUELLY THAYNA PEDREIRA QUARESMA 

MARIA DAS DORES TAUMATURGO NORONHA 

REGISTRE-SE, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE. 

CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, EM 01 DE DEZEMBRO DE 2017. 

Ver. JOHN WAYNE HOLANDA PARENTE 

Presidente, em exercício 

Ver. ANTONIO OLIVEIRA DE LIMA 

1º Secretário 

Ver. ELENILSON SANTOS 

2º Secretário 

___________________________ 

 

ATO Nº 2311/2017, DE 01 DE DEZEMBRO DE 2017. 

A COMISSÃO EXECUTIVA DA CÂMARA 

MUNICIPAL DE BELÉM, no uso das atribuições 

que lhe são conferidas pelo Regimento Interno, 

R E S O L V E: 

 

NOMEAR, nos termos do Art. 13, Inciso II, da Lei nº 7.502, de 20/12/90, e da 

Resolução nº 131, de 28/11/2002, RENATA DOS SANTOS MOURA para exercer o 

Cargo em Comissão “Secretário Legislativo – Nível 01”, do Gabinete do Vereador 

SILVANO OLIVEIRA DA SILVA (SARGENTO SILVANO), a partir de 01/12/2017. 

REGISTRE-SE, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE. 

CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, EM 01 DE DEZEMBRO DE 2017. 

Ver. JOHN WAYNE HOLANDA PARENTE 

Presidente, em exercício 

Ver. ANTONIO OLIVEIRA DE LIMA 

1º Secretário 

Ver. ELENILSON SANTOS 

2º Secretário 

___________________________ 

 

ATO Nº 2312/2017, DE 01 DE DEZEMBRO DE 2017. 

A COMISSÃO EXECUTIVA DA CÂMARA 

MUNICIPAL DE BELÉM, no uso das atribuições 

que lhe são conferidas pelo Regimento Interno e, 

CONSIDERANDO o disposto no Art. 80, § 1º, Inciso X e Art. 81, da Lei nº 

7.502, de 20/12/90 – Estatuto dos Servidores Públicos do Município de Belém, sobre 

concessão automática de Adicional por Tempo de Serviço, devido por triênios de 

efetivo exercício; 

 

R E S O L V E: 

CONCEDER aos servidores deste Poder pertencentes ao Quadro 

PERMANENTE, abaixo relacionados, gratificação adicional na base de mais 5% 

(CINCO POR CENTO), passando a perceber 50% (CINQUENTA POR CENTO) de 

suas respectivas remunerações, a partir de dezembro/2017: 

Nome do Servidor Matrícula Gr. Func. / Cargo 

José Nazareno Palheta 0136760 GAU – Ref. A 

Manoel Espírito Santo Menezes 0130494 GAU – Ref. A 

Regina do Socorro Pinheiro Prudente 0129844 GNM – Ref. A 

Rubem Moraes Pinto 0126101 GNM – Ref. A 

REGISTRE-SE, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE. 

CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, EM 01 DE DEZEMBRO DE 2017. 

Ver. JOHN WAYNE HOLANDA PARENTE 

Presidente, em exercício 

Ver. ANTONIO OLIVEIRA DE LIMA 

1º Secretário 

Ver. ELENILSON SANTOS 

2º Secretário 

___________________________ 
 

ATO Nº 2313/2017, DE 01 DE DEZEMBRO DE 2017. 

A COMISSÃO EXECUTIVA DA CÂMARA 

MUNICIPAL DE BELÉM, no uso das atribuições 

que lhe são conferidas pelo Regimento Interno e, 

CONSIDERANDO o disposto no Art. 80, § 1º, Inciso XII e Art. 81, da Lei nº 

7.502, de 20/12/90 – Estatuto dos Servidores Públicos do Município de Belém, sobre 

concessão automática de Adicional por Tempo de Serviço, na base de 60% ao servidor 

que completar 34 anos de tempo de serviço; 

 

R E S O L V E: 

CONCEDER aos servidores deste Poder pertencentes ao Quadro 

PERMANENTE, abaixo relacionados, gratificação adicional na base de mais 5% 

(CINCO POR CENTO), passando a perceber 60% (SESSENTA POR CENTO) de 

suas respectivas remunerações, a partir de dezembro/2017: 

Nome do Servidor Matrícula Gr. Func. / Cargo 

Raimundo Saturnino dos Santos Neto 0125709 GAU – Ref. A 

Sandra Suely Valente Mescouto Baptista 0126055 GNS – Ref. A 

REGISTRE-SE, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE. 

CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, EM 01 DE DEZEMBRO DE 2017. 

Ver. JOHN WAYNE HOLANDA PARENTE 

Presidente, em exercício 

Ver. ANTONIO OLIVEIRA DE LIMA 

1º Secretário 

Ver. ELENILSON SANTOS 

2º Secretário 
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ATO Nº 2314/2017, DE 01 DE DEZEMBRO DE 2017. 

A COMISSÃO EXECUTIVA DA CÂMARA 

MUNICIPAL DE BELÉM, no uso das atribuições 

que lhe são conferidas pelo Regimento Interno e, 

CONSIDERANDO a programação das férias dos servidores deste Poder, 

conforme ESCALA DE FÉRIAS; 
 

R E S O L V E: 

CONCEDER, nos termos do Art. 117, da Lei nº 7.502, de 20/12/90, 30 

(TRINTA) dias de férias aos servidores deste Poder, abaixo relacionados, a partir de 

01/12/2017 a 30/12/2017, com retorno em 31/12/2017: 

Nome do Servidor 

Cargo 

Lotação 

Exercício 

Ana Célia das Graças Gatinho Costa 

GNM – Grupo Nível Médio 

Gab. Ver. Igor Andrade 

2015-2016 

Eliana Pacha de Pádua Costa 

GNS – Grupo Nível Superior 

Divisão de Consultoria e Procuradoria 

2016-2017 

Jacenira Faria da Igreja 

GNS – Grupo Nível Superior 

SEAM 

2015-2016 

José Cândido Barros de Campos 

GNM – Grupo Nível Médio 

Departamento Legislativo 

2016-2017 

José Tomaz Maroja Sobrinho 

GNM – Grupo Nível Médio 

Coordenação de Controle Interno 

2004-2005 

Karina Laurena Paes Damasceno 

Secretário Legislativo 

Gab. Ver. Fernando Carneiro 

2016-2016 

Marcos Antônio Freire Chaves 

Secretário Legislativo 

Gab. Ver. Elenilson Santos 

2015-2016 

Maria da Conceição Ribeiro Lopes 

Secretário Legislativo 

Gab. Ver. França 

2015-2016 

Maria das Dores Barbosa da Cruz Araújo 

GNM – Grupo Nível Médio 

À disposição do TRE 

2015-2016 

Maria José Nascimento da Silva 

GAU – Grupo Auxiliar 

Divisão de Serviços Gerais 

2005-2006 

Regina Lúcia dos Santos Bittencourt 

Secretário Legislativo 

Gab. Ver. Elenilson Santos 

2016-2016 

Rodimar Manito Santos 

GNM – Grupo Nível Médio 

Departamento Administ. e Financ. 

2016-2017 

Rosemary Pereira de Oliveira 

GNM – Grupo Nível Médio 

Divisão de Consultoria e Procuradoria 

2008-2009 

Sadney Luiz Neves Tavares 

Secretário Legislativo 

Gab. Ver.ª Marinor Brito 

2016-2016 

REGISTRE-SE, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE. 

CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, EM 01 DE DEZEMBRO DE 2017. 

Ver. JOHN WAYNE HOLANDA PARENTE 

Presidente, em exercício 

Ver. ANTONIO OLIVEIRA DE LIMA 

1º Secretário 

Ver. ELENILSON SANTOS 

2º Secretário 

___________________________ 
 

“ATA DA DÉCIMA QUARTA SESSÃO 

EXTRAORDINÁRIA DO SEGUNDO 

PERÍODO LEGISLATIVO DA PRIMEIRA 

SESSÃO LEGISLATIVA DA DÉCIMA 

OITAVA LEGISLATURA” 

Aos vinte e nove dias do mês de novembro de dois mil e dezessete, às doze 

horas, reuniu-se a Câmara Municipal de Belém sob a presidência do vereador Mauro 

Freitas que solicitou aos senhores vereadores que registrassem suas presenças no 

painel eletrônico. Havendo quórum, iniciou-se a discussão única e votação do projeto 

de lei - de autoria da Prefeitura Municipal de Belém, constante do Processo nº 2409/17 

- que “Aprova o modelo de avaliação em massa de imóveis, para efeito de lançamento 

e cobrança do Imposto Predial e Territorial Urbano - IPTU, para os exercícios de 2018 

e seguintes, e altera a legislação tributária”. O vereador Mauro Freitas suspendeu então 

a sessão por quarenta e cinco minutos para que os parlamentares pudessem almoçar. 

Findo este prazo, a sessão foi reiniciada às doze horas e quarenta e seis minutos. 

Passou-se, em seguida, à discussão do projeto e pronunciaram-se os vereadores 

Celsinho Sabino, Igor Normando (quando assumiu a presidência da Mesa o vereador 

John Wayne), Mauro Freitas (com aparte do vereador José Dinely), Joaquim Campos 

(reassumindo neste ínterim a presidência da Mesa o vereador Mauro Freitas), e 

Marinor Brito (que solicitou votação nominal). O vereador Fabrício Gama, líder do 

Governo, pediu posteriormente a suspensão da discussão e votação do projeto por um 

prazo de 24 horas para que os técnicos da SEFIN esclareçam as dúvidas dos 

parlamentares quanto a este, o que foi acatado pela Mesa. O presidente Mauro Freitas 

encerrou então a sessão às treze horas e quatorze minutos. Estavam licenciados os 

vereadores Sargento Silvano e Paulo Bengtson. Estiveram presentes os vereadores: 

Mauro Freitas e Dr. Elenilson, pelo bloco PSDC – Avante; Bieco, Fabrício Gama e 

Marciel Manão, pelo bloco PMN – Solidariedade – PEN - PR; Gustavo Sefer, pelo 

bloco PSD - PTC; Joaquim Campos, Igor Normando, Blenda Quaresma e John 

Wayne, pelo bloco PMDB - PHS; Gleisson, Nehemias Valentim e Igor Andrade, pelo 

bloco PSB – PSDB - PTB; Wellington Magalhães, Celsinho Sabino e Dinely, pelo 

bloco PSC - PPS; Delegado Nílton Neves, Adriano Coelho e Henrique Soares, pelo 

bloco PDT –- PSL; Dr. Chiquinho, Marinor Brito e Fernando Carneiro, pela bancada 

do PSOL; Altair Brandão, Amaury da APPD e Moa Moraes, pelo bloco PT – PC do B; 

França, Simone Kahwage e Toré Lima, pela bancada do PRB; Émerson Sampaio, pelo 

PP; e eu, segundo secretário, lavrei a presente ata que, depois de aprovada, será 

assinada pela Mesa Executiva da Câmara Municipal de Belém, Salão Plenário Lameira 

Bittencourt, no Palácio Augusto Meira Filho, aos vinte e nove dias do mês de 

novembro de 2017. 

Ver. MAURO FREITAS 

Presidente 

Ver. ANTONIO OLIVEIRA DE LIMA 

1º Secretário 

Ver. ELENILSON SANTOS 

2º Secretário 

ATO Nº 2382/2017, DE 05 DE DEZEMBRO DE 2017. 

A COMISSÃO EXECUTIVA DA CÂMARA 

MUNICIPAL DE BELÉM, no uso das atribuições 

que lhe são conferidas pelo Regimento Interno, 

R E S O L V E: 

AVERBAR para efeitos de aposentadoria e disponibilidade, nos termos do § 13, 

do Art. 40, da Constituição Federal e Artigo 129, VI, da Lei nº 7.502, de 20/12/90, em 

favor de LENA VÂNIA DE ANDRADE OLIVEIRA, pertencente ao Grupo Nível 

Médio – Ref. A, do Quadro PERMANENTE, o tempo de 270 (DUZENTOS E 

SETENTA) dias, ou seja, 00 (ZERO) ano, 09 (NOVE) meses e 00 (ZERO) dia 

prestados a ESTACON – Engenharia S/A, no período de 01/09/1982 a 31/05/1983, 

conforme deferimento constante do Processo nº 884/2017. 

REGISTRE-SE, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE. 

CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, EM 05 DE DEZEMBRO DE 2017. 

Ver. MAURO FREITAS 

Presidente 

Ver. ANTONIO OLIVEIRA DE LIMA 

1º Secretário 

Ver. ELENILSON SANTOS 

2º Secretário 

___________________________ 

 

ATO Nº 2389/2017, DE 05 DE DEZEMBRO DE 2017. 

A COMISSÃO EXECUTIVA DA CÂMARA 

MUNICIPAL DE BELÉM, no uso das atribuições 

que lhe são conferidas pelo Regimento Interno, 

R E S O L V E: 

ATRIBUIR, nos termos do Art. 64, Inciso II, da Lei nº 7.502, de 20/12/90, 

Gratificação de Dedicação Exclusiva ao servidor HUGO LAÉRCIO AZEVEDO 

SILVA, ocupante do Cargo em Comissão “Secretário Legislativo”, no percentual 

correspondente a 100% (CEM POR CENTO) calculado sobre o vencimento-base de 

seu cargo pelo desempenho de tarefas além do horário normal de expediente, a partir 

de dezembro/2017. 

REGISTRE-SE, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE. 

CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, EM 05 DE DEZEMBRO DE 2017. 

Ver. MAURO FREITAS 

Presidente 

Ver. ANTONIO OLIVEIRA DE LIMA 

1º Secretário 

Ver. ELENILSON SANTOS 

2º Secretário 

___________________________ 

 

ATO Nº 2460/2017, DE 31 DE DEZEMBRO DE 2017. 

A COMISSÃO EXECUTIVA DA CÂMARA 

MUNICIPAL DE BELÉM, no uso das atribuições 

que lhe são conferidas pelo Regimento Interno, 

R E S O L V E: 

EXONERAR, nos termos do Art. 44, Parágrafo Único, Inciso I, da Lei nº 7.502, 

de 20/12/90, NISVA ROBELLY CARDOSO PANTOJA, ocupante do Cargo em 

Comissão “Secretário Legislativo – Nível 01”, do Gabinete do Vereador ADRIANO 

COELHO, a partir de 31/12/2017. 

REGISTRE-SE, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE. 

CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, EM 31 DE DEZEMBRO DE 2017. 

Ver. MAURO FREITAS 

Presidente 

Ver. ANTONIO OLIVEIRA DE LIMA 

1º Secretário 

Ver. ELENILSON SANTOS 

2º Secretário 

___________________________ 

 

“ATA DA DÉCIMA SEXTA SESSÃO 

EXTRAORDINÁRIA DO SEGUNDO 

PERÍODO LEGISLATIVO DA PRIMEIRA 

SESSÃO LEGISLATIVA DA DÉCIMA 

OITAVA LEGISLATURA” 

 

Aos sete dias do mês de dezembro de dois mil e dezessete, às doze horas, 

reuniu-se a Câmara Municipal de Belém sob a presidência do vereador Mauro Freitas 

que solicitou aos senhores vereadores que registrassem suas presenças no painel 

eletrônico. Havendo quórum, iniciou-se a discussão única e votação do projeto de lei - 

de autoria da Prefeitura Municipal de Belém, constante do Processo nº 2636/17 - que 

“Autoriza o Município de Belém, através do Chefe do Poder Executivo, a contratar 

operação de crédito com o Banco do Brasil S/A”. Na discussão, pronunciaram-se os 

vereadores Rildo Pessoa e Fernando Carneiro. O vereador Víctor Dias pediu então 

Questão de Ordem solicitando que os artigos sem emendas do projeto fossem votados 

em bloco. A vereadora Marinor Brito opôs-se a este pedido e a Questão de Ordem do 

vereador Víctor Dias foi posta em votação, sendo aprovada com dezessete votos 

favoráveis, dois votos contrários e uma abstenção. Foi feita então a leitura do Artigo 1º 

e da 1ª emenda modificativa a este, de autoria do vereador Fernando Carneiro. 

Fizeram o encaminhamento os vereadores Marinor Brito e Fernando Carneiro. Posta 

em votação, a emenda foi rejeitada com cinco votos favoráveis e vinte e um votos 

contrários, sem abstenções. Justificou seu voto o vereador Fernando Carneiro. O 

presidente Mauro Freitas suspendeu posteriormente a sessão por quinze minutos para 

que os vereadores pudessem almoçar. A sessão foi reiniciada às treze horas e trinta e 

cinco minutos e a vereadora Marinor Brito justificou seu voto na votação anterior. O 

vereador Gustavo Sefer pediu Questão de Ordem solicitando que as emendas restantes 

do vereador Fernando Carneiro modificativas ao Artigo 1º do projeto não sejam 

votadas por terem a mesma natureza: mudam apenas o valor da quantia a ser 

emprestada junto ao Banco do Brasil. A vereadora Marinor Brito opôs-se a esta 

solicitação argumentando que o Regimento Interno deste Poder estabelece que as 

emendas a um projeto sejam votadas antes do artigo a que se referem, diferentemente 

do que ocorre em outras casas legislativas onde o artigo é votado antes das emendas. 

Desta forma, aprovado o artigo, automaticamente rejeitam-se as emendas. Informou 

que, caso o Regimento não seja obedecido, entrará com ação na Justiça para tornar 
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nula a discussão e votação do projeto em pauta por não ter cumprido o processo legal 

dentro do trâmite legislativo. O presidente Mauro Freitas decidiu dar continuidade ao 

processo de votação enquanto se consultava o departamento jurídico da Casa para 

esclarecimentos quanto à legalidade da Questão de Ordem pedida pelo vereador 

Gustavo Sefer. Foi feita então a leitura da 2ª emenda modificativa ao Artigo 1º do 

projeto, de autoria do vereador Fernando Carneiro. Fizeram o encaminhamento os 

vereadores Marinor Brito e Fernando Carneiro (momento em que a presidência da 

Mesa foi assumida pelo vereador John Wayne). Na votação, a emenda foi rejeitada 

com três votos favoráveis, vinte e três votos contrários e uma abstenção. Justificaram 

seus votos os vereadores Marinor Brito e Fernando Carneiro. Fez-se posteriormente a 

leitura da 3ª emenda modificativa ao Artigo 1º do projeto, de autoria do vereador 

Fernando Carneiro. Fizeram o encaminhamento os vereadores Marinor Brito (quando 

assumiu a presidência da Mesa o vereador Gleisson) e Fernando Carneiro. Na votação, 

a emenda foi rejeitada com três votos favoráveis, vinte e cinco votos contrários e uma 

abstenção. Justificaram seus votos os vereadores Fernando Carneiro, Marinor Brito e 

Mauro Freitas. O vereador Gustavo Sefer pediu Questão de Ordem solicitando a 

retirada das emendas do vereador Fernando Carneiro ao Artigo 1º do projeto 

argumentado que estas desfiguram o projeto, uma vez que o valor constante neste foi 

estabelecido a partir de um estudo técnico feito pela Prefeitura, e ferem a autonomia 

do Executivo Municipal. Citou ademais que a Constituição Federal prevê o princípio 

da irrepetibilidade. Este impede que matérias de mesmo teor sejam novamente 

discutidas e votadas no Poder Legislativo. O vereador Fernando Carneiro opôs-se a 

esta solicitação do vereador Gustavo Sefer argumentando que os artigos do projeto 

ainda não foram votados. A vereadora Marinor Brito opôs-se também a este pedido 

expressando que o Regimento Interno deste Poder deve ser seguido e apenas a força de 

uma decisão judicial pode mudar esta orientação. O vereador Fabrício Gama, líder do 

Governo, pediu então Questão de Ordem solicitando a suspensão da sessão por cinco 

minutos para estabelecimento de um acordo entre os parlamentares de modo a 

viabilizar a aprovação do projeto, o que foi acatado pela Mesa. Findo este prazo, o 

vereador Mauro Freitas reassumiu a presidência da Mesa e reabriu a sessão. Foi feita 

então a leitura da 4ª emenda ao Artigo 1º, de autoria do vereador Fernando Carneiro. 

Fizeram o encaminhamento os vereadores Marinor Brito e Fernando Carneiro. Na 

votação, a emenda foi rejeitada com três votos favoráveis, vinte e quatro votos 

contrários e uma abstenção. Fez-se depois a leitura da 5ª emenda ao Artigo 1º, de 

autoria do vereador Fernando Carneiro. Posta em votação, esta foi rejeitada com três 

votos favoráveis, vinte e quatro votos contrários e uma abstenção. Em seguida, o 

vereador Fernando Carneiro retirou as emendas de sua autoria ao Artigo 1º e ao Artigo 

4º do projeto, mantendo apenas a emenda aditiva que cria neste o Artigo 6º. Passou-se 

então à votação do Artigo 1º, sendo este aprovado por unanimidade de forma 

simbólica. Foi feita então a leitura dos artigos 2º, 3º, 4º e 5º do projeto, sendo estes 

aprovados por unanimidade, em bloco e de forma simbólica. Foi feita posteriormente a 

leitura da emenda aditiva, que inclui o artigo 6º ao projeto, de autoria do vereador 

Fernando Carneiro. Na votação, esta emenda foi aprovada com vinte e seis votos 

favoráveis e uma abstenção, sem votos contrários. Justificaram seus votos os 

vereadores Fernando Carneiro, Marinor Brito, Gustavo Sefer e Joaquim Campos. 

Posteriormente, foi feita a votação do Artigo 6º, sendo este aprovado por unanimidade, 

em votação simbólica. O presidente Mauro Freitas declarou então aprovado o projeto 

de lei que “Autoriza o Município de Belém, através do Chefe do Poder Executivo, a 

contratar operação de crédito com o Banco do Brasil S/A”, relativo ao Processo nº 

2636/17, e encerrou a sessão às quinze horas e vinte e oito minutos. Justificou sua 

ausência o vereador Dr. Chiquinho. Estiveram presentes os vereadores: Rildo Pessoa, 

Mauro Freitas e Dr. Elenilson, pelo bloco PSDC – Avante; Bieco e Fabrício Gama, 

pelo bloco PMN – Solidariedade – PEN - PR; Lulu das Comunidades, Sargento 

Silvano, Víctor Dias e Gustavo Sefer, pelo bloco PSD - PTC; Joaquim Campos, Igor 

Normando, Blenda Quaresma e John Wayne, pelo bloco PMDB - PHS; Gleisson, 

Nehemias Valentim e Igor Andrade, pelo bloco PSB – PSDB - PTB; Wellington 

Magalhães e Celsinho Sabino, pelo bloco PSC - PPS; Delegado Nílton Neves e 

Henrique Soares, pelo bloco PDT –- PSL; Marinor Brito e Fernando Carneiro, pela 

bancada do PSOL; Amaury da APPD e Moa Moraes, pelo bloco PT – PC do B; 

França, Simone Kahwage e Toré Lima, pela bancada do PRB; Émerson Sampaio, pelo 

PP; e eu, segundo secretário, lavrei a presente ata que, depois de aprovada, será 

assinada pela Mesa Executiva da Câmara Municipal de Belém. Salão Plenário Lameira 

Bittencourt, no Palácio Augusto Meira Filho, aos sete dias do mês de dezembro de 

2017. 

Ver. MAURO FREITAS 

Presidente 

Ver. ANTONIO OLIVEIRA DE LIMA 

1º Secretário 

Ver. ELENILSON SANTOS 

2º Secretário 

___________________________ 

 

ATO Nº 2462/2017, DE 31 DE DEZEMBRO DE 2017. 

A COMISSÃO EXECUTIVA DA CÂMARA 

MUNICIPAL DE BELÉM, no uso das atribuições 

que lhe são conferidas pelo Regimento Interno, 

 

R E S O L V E: 

EXONERAR, nos termos do Art. 44, Parágrafo Único, Inciso I, da Lei nº 7.502, 

de 20/12/90, os servidores abaixo relacionados, ocupantes do Cargo em Comissão 

“Secretário Legislativo”, do Gabinete da Vereadora SIMONE KAHWAGE, a partir de 

31/12/2017: 

NÍVEL 01 

FABÍOLA AUGUSTA SILVA GAMA 

NÍVEL 03 

ANA CLEIDE DA CONCEIÇÃO BARBOSA 

VERA LÚCIA ALVES SOUSA 

REGISTRE-SE, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE. 

CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, EM 31 DE DEZEMBRO DE 2017. 

Ver. MAURO FREITAS 

Presidente 

Ver. ANTONIO OLIVEIRA DE LIMA 

1º Secretário 

Ver. ELENILSON SANTOS 

2º Secretário 

ATO Nº 2463/2017, DE 31 DE DEZEMBRO DE 2017. 

A COMISSÃO EXECUTIVA DA CÂMARA 

MUNICIPAL DE BELÉM, no uso das atribuições 

que lhe são conferidas pelo Regimento Interno, 

R E S O L V E: 

EXONERAR, nos termos do Art. 44, Parágrafo Único, Inciso I, da Lei nº 7.502, 

de 20/12/90, os servidores abaixo relacionados, ocupantes do Cargo em Comissão 

“Secretário Legislativo”, do Gabinete do Vereador FRANCISCO ALMEIDA, a partir 

de 31/12/2017: 

NÍVEL 01 

ALEXANDRA LEAL MORAES 

ALMIR ROCHA NOVAES DE OLIVEIRA JÚNIOR 

ANDRÉ LUIZ RODRIGUES BENTES 

NÍVEL 05 

JOSUÉ ARAÚJO DE SOUZA 

REGISTRE-SE, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE. 

CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, EM 31 DE DEZEMBRO DE 2017. 

Ver. MAURO FREITAS 

Presidente 

Ver. ANTONIO OLIVEIRA DE LIMA 

1º Secretário 

Ver. ELENILSON SANTOS 

2º Secretário 

___________________________ 

 

ATO Nº 2464/2017, DE 31 DE DEZEMBRO DE 2017. 

A COMISSÃO EXECUTIVA DA CÂMARA 

MUNICIPAL DE BELÉM, no uso das atribuições 

que lhe são conferidas pelo Regimento Interno, 

R E S O L V E: 

EXONERAR, nos termos do Art. 44, Parágrafo Único, Inciso I, da Lei nº 7.502, 

de 20/12/90, ALEXANDRE SOUSA PERES ocupante do Cargo em Comissão 

“Secretário Legislativo – Nível 01”, do Gabinete do Vereador NILTON SILVA DAS 

NEVES (DELEGADO NILTON NEVES), a partir de 31/12/2017. 

REGISTRE-SE, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE. 

CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, EM 31 DE DEZEMBRO DE 2017. 

Ver. MAURO FREITAS 

Presidente 

Ver. ANTONIO OLIVEIRA DE LIMA 

1º Secretário 

Ver. ELENILSON SANTOS 

2º Secretário 

___________________________ 

 

ATO Nº 2465/2017, DE 31 DE DEZEMBRO DE 2017. 

A COMISSÃO EXECUTIVA DA CÂMARA 

MUNICIPAL DE BELÉM, no uso das atribuições 

que lhe são conferidas pelo Regimento Interno, 

R E S O L V E: 

EXONERAR, nos termos do Art. 44, Parágrafo Único, Inciso I, da Lei nº 7.502, 

de 20/12/90, CARMELITA MARTINS SILVA ocupante do Cargo em Comissão 

“Secretário Legislativo – Nível 01”, do Gabinete do Vereador ZECA PIRÃO, a partir 

de 31/12/2017. 

REGISTRE-SE, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE. 

CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, EM 31 DE DEZEMBRO DE 2017. 

Ver. MAURO FREITAS 

Presidente 

Ver. ANTONIO OLIVEIRA DE LIMA 

1º Secretário 

Ver. ELENILSON SANTOS 

2º Secretário 

___________________________ 

 

“ATA DA SEPTUAGÉSIMA OITAVA 

SESSÃO ORDINÁRIA DO SEGUNDO 

PERÍODO DA PRIMEIRA SESSÃO 

LEGISLATIVA DA DÉCIMA OITAVA 

LEGISLATURA” 

No terceiro dia do mês de outubro do ano de dois mil e dezessete, às nove 

horas, reuniu-se a Câmara Municipal de Belém, sob a presidência do vereador Mauro 

Freitas, que solicitou aos parlamentares que fizessem o registro de suas presenças. 

Iniciado o Horário do Expediente, fizeram uso da palavra os vereadores inscritos. Zeca 

Pirão contou ter visitado as obras de macrodrenagem do Rio Tucunduba, realizadas 

pelo Governo Estadual em parceria com a Prefeitura Municipal de Belém. Comentou 

ter ficado muito satisfeito com o que viu, pois se trata de um trabalho bem feito que 

trará maior qualidade de vida à população dos bairros do Guamá e Terra Firme, 

devendo estar concluída a primeira parte do projeto até dezembro deste ano. Relatou 

depois que, no dia anterior, estava trabalhando na restauração da praça do Conjunto 

Promorar, no bairro de Val de Cans, onde estava sendo feita a limpeza das calçadas, a 

pintura dos brinquedos instalados e capinação. Notou então que um radialista – 

cognominado Capa Preta, conforme soube por terceiros - tirava fotos de uma placa que 

dizia “Prefeitura de Belém e Zeca Pirão, trabalhando pelo povo”. Interpelou-o e, após 

alguma discussão, ele retirou-se. Foi depois questionado pelo Prefeito Zenaldo 

Coutinho sobre o ocorrido e respondeu que fazia o que faz há 27 anos: cuida das 

comunidades e dos logradouros por onde andou, das pessoas com as quais se 

comprometeu. O referido radialista tinha interpretado errado, achando que o vereador 

auferia o mérito por obras realizadas pela PMB, quando em verdade era o contrário: 

nenhum dinheiro da Prefeitura fora utilizado na recuperação daquela praça, apenas 

recursos próprios, por ele mesmo obtidos. Em aparte, pronunciou-se o vereador 

Joaquim Campos. Fabrício Gama disse que o país passa por uma grave crise e a 

imagem pública dos políticos é péssima, recaindo esse ônus sobre todos os homens 

públicos. Criticou que as medidas tomadas na reforma política no Congresso Nacional 

valham somente para 2020, sendo aplicadas inicialmente nas eleições municipais. 

Sendo assim, os vereadores servirão de “cobaias” na aplicação dessas mudanças.  

Considerou que se tenta atribuir ao grande número de partidos existentes no país a 

situação difícil em que se encontra a política nacional. Sugeriu que se elabore uma 
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carta aberta de repúdio, encaminhada pelo Presidente deste Poder, a esta postura 

desrespeitosa para com os vereadores por parte dos que fazem a política nacional. 

Propôs que este convoque outras câmaras municipais a participar de um movimento 

para adiar a aplicação das mudanças na legislação eleitoral para o ano de 2022. 

Lembrou que os vereadores atuam junto ao povo e ouvem diretamente suas demandas. 

Em aparte, falou a vereadora Marinor Brito. Toré Lima fez a leitura de um trecho do 

Evangelho de São Lucas, capítulo 09, versículos de 51 a 56. Informou que neste dia 

ocorre a abertura oficial do Círio de Nazaré e amanhã será realizada a missa, com a 

presença da imagem peregrina de Nossa Senhora de Nazaré, no plenário da CMB. 

Pontuou que a maioria dos vereadores da Casa se diz católico, mas poucos deles 

comparecem às missas que ocorrem mensalmente neste parlamento. Relatou que tem 

acompanhado as obras da macrodrenagem do Tucunduba. Estas ficaram paralisadas 

por quase um ano, embora houvesse dinheiro para continuá-las. Contou que no dia 

anterior, já em campanha eleitoral, o Governador do Estado visitou o local. O 

orçamento para o empreendimento, no entanto, está no final: os trabalhos só seguirão 

até o Canal da Rua Mundurucus (informação dada pelo Secretário de Obras do Estado, 

Ruy Klautau de Mendonça). Assim, apesar do projeto estar completo, não há recursos 

financeiros para continuá-lo. Expressou que o bairro da Terra Firme concentra o maior 

número de ocupações irregulares às margens do Tucunduba e o maior volume de 

assoreamento do canal. Isto faz com que os bairros de Canudos e do Marco fiquem 

literalmente debaixo d’água. Acrescentou que tem ido, semanalmente, em toda a área 

do Tucunduba e o Governo do Estado não dá nenhum indicativo quanto aos recursos 

que permitirão a conclusão do projeto. Limita-se a dizer que a obra está ficando 

maravilhosa - o que reconheceu ser verdade, embora com muito atraso. Em aparte, 

manifestou-se o vereador Igor Normando. Sargento Silvano disse que os políticos que 

dirigem o Brasil acham que a população é idiota, pateta. Assim, às vésperas da eleição, 

começa-se um grande teatro para iludir os desiludidos. Afirmou que a gestão de Simão 

Jatene não deu certo: trata-se de um governo que massacra os funcionários públicos. 

Defendeu ser necessária uma renovação em todos os níveis – Municipal, Estadual e 

Federal – e que se olhe mais para a população e menos para questões partidárias. 

Comentou que a obra do Tucunduba arrasta-se há anos, mas agora aparece tanta gente 

boa fazendo tanta coisa! Lamentou que exista esta postura e disse ter a convicção de 

que se deve trabalhar durante todo o mandato, não apenas às vésperas da eleição. 

Asseverou que o povo está mudando. A população não aceita mais a velha política e as 

redes sociais estão aí para informar as pessoas. Os políticos devem mudar ou então 

sucumbirão. Encerrado o Horário do Expediente, passou-se ao Horário de Liderança. 

Igor Normando, pelo bloco PMDB – PHS, lamentou o atentado que matou cinquenta e 

nove pessoas e feriu mais de quinhentas nos Estados Unidos. Admirou-se de que ainda 

existam parlamentares que defendam a suspensão do estatuto do desarmamento no 

Brasil e achem que os cidadãos deveriam andar armados. Expôs que o Mapa da 

Violência de 2015 informou que, no país, 42 mil pessoas morreram vitimadas por 

disparos de arma de fogo naquele ano – em torno de 116 óbitos por dia – e um fato 

como esse não se pode deixar de considerar.  Tratou em seguida de um discurso feito 

por um general, na semana anterior, defendendo a intervenção militar no Brasil. 

Afirmou que isso o deixou preocupado, pois resistir é acima de tudo lembrar os fatos. 

Disse que, na época do Regime Militar, havia uma inflação galopante, um arrocho 

salarial enorme, havia o cerceamento da imprensa e da informação, a falta de 

transparência. Expressou perplexidade diante dessa declaração porque entende que não 

se pode retroceder. Considerou que repudiar tal depoimento significa respeitar aqueles 

que lutaram e fizeram de suas vidas uma trincheira de luta pela democracia, em favor 

das liberdades e dos direitos humanos. Declarou que a melhor forma de combater a 

corrupção é a transparência e hoje há leis que a garantem e não podemos dar um passo 

atrás. Defender o indefensável é ser conivente com as atrocidades que aconteceram no 

passado. Opinou que o Brasil precisa respirar novos ares, em um novo tempo. 

Lembrou que na Casa fora votado e rejeitado, em uma sessão anterior, um 

requerimento concedendo o título de cidadão de Belém ao senhor Jair Bolsonaro. 

Declarou que, devido a compromissos externos, não pode estar presente a esta 

votação, mas seu voto seria contrário a tal concessão porque Jair Bolsonaro representa 

tudo de retrógrado que existe em nosso país: a volta da repressão, a homofobia e o 

pensamento autoritário e preconceituoso. Reafirmou seu compromisso com a 

diversidade, a liberdade, os direitos humanos e com aqueles que mais precisam em 

nossa sociedade. Igor Andrade, pelo bloco PSB – PSDB – PTB, parabenizou o 

Hospital João Bitar pelo aniversário de seis anos de funcionamento. Relatou ter 

participado, juntamente com o vereador Zeca Pirão e o vereador Nehemias Valentim, 

da visita feita pelo Prefeito Zenaldo Coutinho e o Governador Simão Jatene às obras 

da macrodrenagem do Tucunduba. Disse que o trabalho está avançando e nesta etapa, 

que vai da Rua São Domingos até a Rua Mundurucus, já há quase 900 metros 

concluídos. Expressou que os parlamentares aproveitaram a oportunidade e cobraram 

do Governador maior celeridade na execução da obra para que esta chegue o mais 

rápido possível ao canal da Vileta. Informou que o Prefeito Zenaldo Coutinho tem 

feito desapropriações, retirado algumas casas de cima do canal, realizou a limpeza 

deste e a água está descendo mais rápido. Os vereadores solicitaram e o Prefeito 

Zenaldo Coutinho reiterou o pedido para que o Governo Estadual construa pontes mais 

elevadas na Passagem Rosa Maria, na Passagem 27 de dezembro, na Rua Jabatiteua e 

na Rua Roso Danin, para que no próximo período chuvoso os moradores da região 

sofram menos com os alagamentos. Considerou que é uma obra muito complexa, 

grandiosa, que ficou muito tempo paralisada por motivos desconhecidos, mas que está 

licitada somente até a Rua Mundurucus. O Governador Simão Jatene disse que fará o 

máximo possível para realizar o restante do projeto – da Rua Mundurucus até a Rua 

Vileta. O Prefeito Zenaldo Coutinho garantiu que dará prosseguimento às obras de 

saneamento naquela região para que juntos, a PMB e o Governo Estadual, possam dar 

melhores condições de vida aos moradores. Toré Lima, pela bancada do PRB, deu 

continuidade ao tema da macrodrenagem do Tucunduba comentando que a obra 

somente chegará até a Rua Mundurucus, quando precisa chegar até a Rua Vileta. A 

população, entretanto, precisa de resposta, de prazo e planejamento para que haja 

continuidade da obra. Esta precisa passar pelo bairro da Terra Firme, que constitui o 

grande gargalo do sistema, pois ali o canal é mais assoreado e ocupado. É preciso, 

portanto, que haja um planejamento financeiro para que a obra chegue à Rua Vileta. 

Explicou que as pontes são todas abaixo do nível e as ruas, principalmente de Canudos 

até a Vileta, também estão abaixo do nível do canal. Assim, qualquer chuva de cinco 

minutos alaga toda a área da bacia do Tucunduba. Um novo período chuvoso se 

aproxima, mas não há, por parte do Governo do Estado, nenhum planejamento ou 

previsão de execução dessas obras. Mas, na próxima eleição, passado o período chuvoso, 

aparecerá dinheiro e recomeçarão as obras. Lembrou que, em 2014, o Governo Simão 

Jatene, em campanha pela reeleição, colocou um outdoor na Rua Vileta, anunciando que 

a obra de macrodrenagem do Tucunduba chegaria até aquela via. Fez propaganda 

enganosa para ganhar as eleições e agora diz que não há recursos para cumprir o que 

prometeu. Atualmente, anuncia que 130 homens estão trabalhando dia e noite para 

concluir a primeira parte do projeto, fazendo mais uma vez campanha política sobre a 

desgraça alheia. Zeca Pirão, pelo bloco PMN – Solidariedade – PEN – PR, discordou das 

informações dadas pelo vereador Toré Lima com relação à obra de macrodrenagem do 

Tucunduba. Expressou que estas se referem ao período anterior à entrada da Terra Plena 

como empresa responsável pela execução do projeto. A obra estava atrasada, mas esta 

empresa regularizou a situação e os trabalhos caminham agora em ritmo acelerado. 

Manifestou tristeza pela interferência negativa da disputa partidária no trato da coisa 

pública. Em aparte, pronunciaram-se os vereadores Dr. Elenilson, Toré Lima e Fabrício 

Gama. Marinor Brito, pelo PSOL, informou que neste último sábado encerraram-se as 

plenárias municipais do PSOL. Estas reuniram em Belém mais de mil e setecentos 

filiados para debater o processo de organização interna e as perspectivas do partido diante 

da conjuntura nacional e internacional. Comentou que o Congresso Nacional tem 

reduzido cada vez mais as forças dos partidos, quebrando a espinha dorsal de nossa 

democracia, fragilizando a defesa dos interesses do povo brasileiro. Asseverou que o 

PSOL está vivo e forte e continuará a trilhar o caminho da democracia, combatendo o 

golpe e as políticas golpistas, reafirmando a defesa da liberdade e da justiça. Externou a 

inteira solidariedade do partido aos educadores paraenses em greve, apesar da tentativa de 

declará-la ilegal. Expôs que esta não pode ser considerada ilegal uma vez que o 

Governador Simão Jatene maltrata, desrespeita, abandona o serviço público e suas 

estruturas – que ocorre com as escolas públicas do Estado – e ainda por cima deixa de 

cumprir a lei nacional no que tange ao piso salarial dos trabalhadores em educação. 

Reiterou que a bancada do PSOL está solidária aos educadores e empenhada em 

fortalecer esta greve para devolver a estes direitos que estão sendo retirados 

autoritariamente. Opinou que estamos vivendo quase em um estado de exceção por falta 

de estrutura, funcionamento e atendimento das instituições em relação às políticas sociais. 

O Congresso Nacional pinta e borda com o povo brasileiro impondo mudanças na 

legislação trabalhista e previdenciária, divulgando informações que levam a crer que o 

objetivo é acabar com a estrutura estatal e privatizar todas as políticas no Brasil. No 

campo e nas cidades, a violência está sendo semeada, a política do ódio está sendo 

implantada. Estabelece-se a política da falta de amor e solidariedade, enquanto inexiste o 

financiamento do que de fato interessa para dar dignidade ao povo brasileiro, à classe 

trabalhadora. Fernando Carneiro, pela liderança da Oposição, protestou contra o trânsito 

caótico na Rodovia Augusto Montenegro e na Rua Yamada devido à obra interminável 

do BRT em Belém. Disse que faria uma postagem na internet mostrando que levou quase 

duas horas para chegar à CMB. A Rodovia Augusto Montenegro foi estreitada, havendo 

apenas uma faixa em alguns trechos para a passagem de carros particulares, ônibus e 

caminhões. Não há ciclovia: os ciclistas arriscam-se em meio ao trânsito pesado. Findo o 

período estabelecido regimentalmente, o presidente da Mesa, vereador Mauro Freitas, 

encerrou o Horário de Liderança e solicitou aos senhores vereadores que fizessem o 

registro de suas presenças. Havendo quórum, iniciou-se a Primeira Parte da Ordem do 

Dia. Fez-se então um minuto de silêncio em homenagem às vítimas do atentado em Las 

Vegas (o maior ataque a tiros da história dos Estados Unidos da América, ocorrido na 

noite de domingo, dia 01/10/2017) que matou 59 pessoas e feriu mais de quinhentas, 

atendendo à solicitação do vereador Gustavo Sefer. Foi feita depois a leitura dos itens 

constantes na pauta desta Primeira Parte e o vereador Fabrício Gama pediu Questão de 

Ordem solicitando a dispensa de leitura e interstício dos projetos correspondentes e a 

passagem destes para a pauta da Segunda Parte, o que foi aprovado pelas lideranças 

partidárias. Fez-se posteriormente a leitura do requerimento do vereador Bieco 

solicitando licença parlamentar nos dias 04 e 05 de outubro vindouros, sendo este 

aprovado por unanimidade. Passou-se depois à leitura do requerimento do vereador Toré 

Lima solicitando a realização de uma sessão especial para debater a segurança pública no 

transporte coletivo da Região Metropolitana de Belém e a inclusão do botão do pânico 

nos veículos que o realizam. Encaminharam a votação os vereadores Toré Lima (com 

aparte do vereador Altair Brandão), Sargento Silvano (com aparte do vereador Altair 

Brandão), Joaquim Campos, Marinor Brito e Celsinho Sabino (com aparte do vereador 

Gustavo Sefer), sendo o requerimento aprovado por unanimidade. Fez-se em seguida a 

leitura do requerimento da vereadora Simone Kahwage solicitando licença parlamentar 

nos dias 05 e 06 de outubro vindouros, sendo este aprovado por unanimidade. Foi feita 

depois a leitura do requerimento do vereador Fernando Carneiro solicitando a realização 

de uma sessão especial, em data a combinar, para debater sobre a situação dos refugiados 

venezuelanos em Belém. Posto em votação, o requerimento foi aprovado por 

unanimidade. Justificaram seus votos os vereadores Fernando Carneiro e Marinor Brito. 

Passou-se então à leitura do requerimento do vereador Celsinho Sabino solicitando a 

criação de uma Frente Parlamentar (composta por três vereadores) para, juntamente com 

a Assembleia Legislativa do Pará – ALEPA, colaborar com os debates e discussões sobre 

a Lei Kandir. Encaminharam a votação os vereadores Celsinho Sabino e Marinor Brito, 

ficando o requerimento em votação. Encerrada a Primeira Parte da Ordem do Dia, o 

presidente Mauro Freitas, solicitou aos parlamentares que fizessem o registro de suas 

presenças. Havendo quórum, iniciou-se a Segunda Parte da Ordem do Dia. Passou-se 

então à leitura dos projetos de títulos e honrarias constantes na pauta da Primeira Parte e 

na pauta desta Segunda Parte (a serem votados em bloco, atendendo à solicitação do 

vereador Fabrício Gama). O vereador Sargento Silvano pediu então Questão de Ordem 

solicitando que o projeto referente ao Processo nº 2097/17, de autoria do vereador Zeca 

Pirão, fosse votado em separado. A este respeito, manifestaram-se os vereadores Zeca 

Pirão, Marinor Brito e Émerson Sampaio. Posta em votação, a solicitação do vereador 

Sargento Silvano foi rejeitada com dezenove votos contrários, sete votos favoráveis e 

uma abstenção. Justificaram seus votos os vereadores Sargento Silvano, Marinor Brito, 

Joaquim Campos, Marciel Manão, Fernando Carneiro e Zeca Pirão. Passou-se então à 

votação, sendo aprovados em bloco - com vinte e nove votos favoráveis e um voto 

contrário - os seguintes projetos: projeto que “Concede o título honorífico de Cidadã de 

Belém à senhora Alice Viana Soares Monteiro”, referente ao Processo nº 2061/17, de 

autoria do vereador Víctor Dias; projeto que”Concede a Plaqueta Esporte Paraense – 

Reconhecimento Nacional ao senhor Wilson Caju”, referente ao Processo nº 2117/17, de 

autoria dos vereadores Adriano Coelho, Delegado Nílton Neves, Émerson Sampaio e 
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Henrique Soares; projeto que “Concede a Medalha Organizações Rômulo Maiorana ao 

Desafio Jovem de Belém”, referente ao Processo nº 2118/17, de autoria do vereador 

Marciel Manão; projeto que “Concede a Medalha Diploma Círio de Nazaré à senhora 

Liege Ferreira Maia”, referente ao Processo nº 2122/17, de autoria do vereador Lulu das 

Comunidades; projeto que “Concede a Medalha e Diploma Círio de Nazaré ao senhor 

Sebastião Alves de Souza”, referente ao Processo nº 2123/17, de autoria da vereadora 

Simone Kahwage; projeto que “Concede a Medalha e Diploma Círio de Nazaré ao senhor 

Carlos Antônio dos Santos da Conceição”, referente ao Processo nº 2124/17, de autoria 

do vereador Dr. Chiquinho; projeto que “Concede a Medalha e Diploma Círio de Nazaré 

ao senhor Diego Alexsander Garcia”, referente ao Processo nº 2125/17, de autoria do 

vereador Igor Normando; projeto que “Concede a Medalha e Diploma Círio de Nazaré ao 

senhor Adil Bahia da Silva Rezende”, referente ao Processo nº 2126/17, de autoria do 

vereador Joaquim Campos; projeto que “Concede a Medalha e Diploma Círio de Nazaré 

ao senhor Padre Agostinho Filho de Souza Cruz”, referente ao Processo nº 2127/17, de 

autoria do vereador John Wayne; projeto que “Concede a Medalha e Diploma Círio de 

Nazaré ao senhor Mauro Alves Pinheiro”, referente ao Processo nº 2128/17, de autoria do 

vereador Fabrício Gama; projeto que “Concede o título honorífico de Honra ao Mérito ao 

senhor Fabiano Mendonça do Prado”, referente ao Processo nº 2129/17, de autoria do 

vereador Lulu das Comunidades;  projeto que “Concede a Medalha Condecorativa 

Brasão D’Armas de Belém ao senhor José Fernandes Alves de Lima”, referente ao 

Processo nº 2130/17, de autoria do vereador Mauro Freitas, a pedido do vereador Lulu 

das Comunidades; projeto que “Concede a Medalha de Direitos Humanos Jaime 

Teixeira à senhora Maria Esther Martinez Quinteiro”, referente ao Processo nº 

2131/17, de autoria do vereador Mauro Freitas; projeto que “Concede a Plaqueta e 

Diploma Esporte Paraense – Reconhecimento Nacional ao senhor Acelino Popó 

Freitas”, referente ao Processo nº 2132/17, de autoria do vereador Émerson Sampaio; 

projeto que “Concede a Medalha e Diploma Brasão D’Armas de Belém ao 

excelentíssimo Juiz Titular da Vara Distrital de Mosqueiro, senhor José Torquato 

Araújo Alencar”, referente ao Processo nº 1705/17, de autoria do vereador Mauro 

Freitas, a pedido do Delegado Nílton Neves; projeto que “Concede a Medalha 

Condecorativa Brasão D’Armas de Belém ao senhor Marco Antônio de Souza 

Coelho”, referente ao Processo nº 1861/17, de autoria do vereador Mauro Freitas, a 

pedido do vereador Adriano Coelho; projeto que “Concede a Medalha Condecorativa 

Brasão D’Armas de Belém ao senhor Sérgio Amorim”, referente ao Processo nº 

1942/17, de autoria do vereador Mauro Freitas, a pedido do vereador Gustavo Sefer; 

projeto que “Concede a Medalha Condecorativa Brasão D’Armas de Belém ao senhor 

Samuel Aflalo”, referente ao Processo nº 1943/17, de autoria do vereador Mauro 

Freitas, a pedido do vereador Gustavo Sefer; projeto que “Concede a Medalha 

Condecorativa Brasão D’Armas de Belém aos deputados estaduais Júnior Ferrari e 

Cilene Couto”, referente ao Processo nº 1966/17, de autoria do vereador Mauro 

Freitas, a pedido do vereador Moa Moraes; projeto que “Concede a Medalha 

Condecorativa Brasão D’Armas de Belém ao deputado estadual Márcio Miranda”, 

referente ao Processo nº 2012/17, de autoria do vereador Mauro Freitas, a pedido do 

vereador Igor Andrade; projeto que “Concede a Medalha Condecorativa Brasão 

D’Armas de Belém ao senhor Guilherme Coelho dos Santos Figueiredo”, referente ao 

Processo nº 2021/17, de autoria do vereador Mauro Freitas; projeto que “Concede a 

Medalha Condecorativa Brasão D’Armas de Belém ao vereador Ivanildo França”, 

referente ao Processo nº 2022/17, de autoria do vereador Mauro Freitas, a pedido do 

vereador Nehemias Valentim; projeto que “Concede a Medalha Condecorativa Brasão 

D’Armas de Belém à excelentíssima senhora desembargadora Maria de Nazaré 

Saavedra Guimarães, referente ao Processo nº 2023/17, de autoria do vereador Mauro 

Freitas; projeto que “Concede a Medalha Condecorativa Brasão D’Armas de Belém ao 

senhor Roberto de Figueiredo Caldas”, referente ao Processo nº 2024/17, de autoria do 

vereador Mauro Freitas; projeto que “Concede a Medalha Condecorativa Brasão 

D’Armas de Belém ao excelentíssimo senhor desembargador Roberto Gonçalves de 

Moura, referente ao Processo nº 2063/17, de autoria do vereador Mauro Freitas, a 

pedido do vereador Delegado Nílton Neves; projeto que “Concede a Medalha 

Condecorativa Brasão D’Armas de Belém à cantora paraense Dona Odete e ao ator da 

Rede Globo Tonico Pereira”, referente ao Processo nº 2097/17, de autoria do vereador 

Mauro Freitas, a pedido do vereador Zeca Pirão; projeto que “Concede a Medalha e 

Diploma Círio de Nazaré ao senhor Afonso José Luciane Correia de Lima”, referente 

ao Processo nº 2195/17,  de autoria do vereador Dr. Elenilson; projeto que “Concede a 

Medalha e Diploma Círio de Nazaré ao senhor Renan Gustavo Abreu Pires”, referente 

ao Processo nº 2196/17, de autoria da vereadora Marinor Brito; projeto que “Concede 

a Medalha de Direitos Humanos Jaime Teixeira ao senhor Hilton Barros Coelho, 

referente ao Processo nº 2026/17, de autoria do vereador Fernando Carneiro; projeto 

que “Concede a Medalha Condecorativa Brasão D’Armas de Belém ao senhor 

Wanderlan Quaresma, referente ao Processo nº 2198/17, de autoria do vereador Mauro 

Freitas; projeto que “Concede a Medalha e Diploma Círio de Nazaré à entidade Amor 

em Foco”, referente ao Processo nº 2194/17, de autoria do vereador Celsinho Sabino. 

Justificou seu voto o vereador Sargento Silvano. Encerrada esta votação e findo o 

período estabelecido regimentalmente, o presidente Mauro Freitas encerrou a sessão às 

onze horas e quarenta e cinco minutos. Justificou sua ausência o vereador Henrique 

Soares. Estiveram presentes os vereadores: Rildo Pessoa, Dr. Elenilson e Mauro 

Freitas, pelo bloco PSDC – Avante; Zeca Pirão, Fabrício Gama, Marciel Manão e 

Bieco, pelo bloco PMN – Solidariedade – PEN – PR; Víctor Dias, Lulu das 

Comunidades, Gustavo Sefer e Sargento Silvano, pelo bloco PSD – PTC; Blenda 

Quaresma, John Wayne, Igor Normando e Joaquim Campos, pelo bloco PMDB – 

PHS; Nehemias Valentim, Igor Andrade, Paulo Bengtson e Gleisson, pelo bloco PSB 

– PSDB – PTB; Celsinho Sabino, Dinely e Wellington Magalhães, pelo bloco PSC – 

PPS; Adriano Coelho e Delegado Nílton Neves, pelo bloco PDT – PSL; Amaury da 

APPD, Altair Brandão e Moa Moraes, pelo bloco PC do B – PT; Marinor Brito, 

Fernando Carneiro e Dr. Chiquinho, pelo PSOL; Simone Kahwage, Toré Lima e 

França, pelo PRB; Émerson Sampaio, pelo PP; e eu, segundo secretário, lavrei a 

presente Ata, que depois de aprovada será assinada pela Mesa Executiva da Câmara 

Municipal de Belém. Salão Plenário Lameira Bittencourt, Palácio Augusto Meira 

Filho, dia três de outubro de 2017. 

Ver. MAURO FREITAS 

Presidente 

Ver. ANTONIO OLIVEIRA DE LIMA 

1º Secretário 

Ver. ELENILSON SANTOS 

2º Secretário 

ATO Nº 2466/2017, DE 31 DE DEZEMBRO DE 2017. 

A COMISSÃO EXECUTIVA DA CÂMARA 

MUNICIPAL DE BELÉM, no uso das atribuições 

que lhe são conferidas pelo Regimento Interno, 

R E S O L V E: 

EXONERAR, nos termos do Art. 44, Parágrafo Único, Inciso I, da Lei nº 7.502, 

de 20/12/90, JAMYLLE DE NAZARÉ FERREIRA TEIXEIRA ocupante do Cargo 

em Comissão “Secretário Legislativo – Nível 03”, do Gabinete do Vereador 

HENRIQUE SOARES, a partir de 31/12/2017. 

REGISTRE-SE, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE. 

CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, EM 31 DE DEZEMBRO DE 2017. 

Ver. MAURO FREITAS 

Presidente 

Ver. ANTONIO OLIVEIRA DE LIMA 

1º Secretário 

Ver. ELENILSON SANTOS 

2º Secretário 

___________________________ 

 

ATO Nº 2467/2017, DE 31 DE DEZEMBRO DE 2017. 

A COMISSÃO EXECUTIVA DA CÂMARA 

MUNICIPAL DE BELÉM, no uso das atribuições 

que lhe são conferidas pelo Regimento Interno, 

R E S O L V E: 

EXONERAR, nos termos do Art. 44, Parágrafo Único, Inciso I, da Lei nº 7.502, 

de 20/12/90, os servidores abaixo relacionados, ocupantes do Cargo em Comissão 

“Secretário Legislativo”, do Gabinete do Vereador JOHN WAYNE, a partir de 

31/12/2017: 

NÍVEL 01 

EDILENA DE NAZARÉ AMORIM RABELO 

LEIDSON PAULO TEIXEIRA AZEVEDO 

MICHEL KILDARE FAVACHO DO NASCIMENTO 

THAIS CHAVES DA SILVA 

REGISTRE-SE, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE. 

CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, EM 31 DE DEZEMBRO DE 2017. 

Ver. MAURO FREITAS 

Presidente 

Ver. ANTONIO OLIVEIRA DE LIMA 

1º Secretário 

Ver. ELENILSON SANTOS 

2º Secretário 

___________________________ 

 

ATO Nº 2468/2017, DE 31 DE DEZEMBRO DE 2017. 

A COMISSÃO EXECUTIVA DA CÂMARA 

MUNICIPAL DE BELÉM, no uso das atribuições 

que lhe são conferidas pelo Regimento Interno, 

R E S O L V E: 

EXONERAR, nos termos do Art. 44, Parágrafo Único, Inciso I, da Lei nº 7.502, 

de 20/12/90, LUCIANO SENA DE SOUZA ocupante do Cargo em Comissão 

“Secretário Legislativo – Nível 01”, do Gabinete do Vereador IGOR NORMANDO, a 

partir de 31/12/2017. 

REGISTRE-SE, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE. 

CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, EM 31 DE DEZEMBRO DE 2017. 

Ver. MAURO FREITAS 

Presidente 

Ver. ANTONIO OLIVEIRA DE LIMA 

1º Secretário 

Ver. ELENILSON SANTOS 

2º Secretário 

___________________________ 

 

ATO Nº 2469/2017, DE 31 DE DEZEMBRO DE 2017. 

A COMISSÃO EXECUTIVA DA CÂMARA 

MUNICIPAL DE BELÉM, no uso das atribuições 

que lhe são conferidas pelo Regimento Interno, 

R E S O L V E: 

EXONERAR, nos termos do Art. 44, Parágrafo Único, Inciso I, da Lei nº 7.502, 

de 20/12/90, ANTONIO SÉRGIO MACEDO PEREIRA (GNM-REF.A-P) do 

exercício do Cargo em Comissão “Chefe da Divisão de Informática – CMB-DAS-

200.4”, a partir de 31/12/2017. 

REGISTRE-SE, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE. 

CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, EM 31 DE DEZEMBRO DE 2017. 

Ver. MAURO FREITAS 

Presidente 

Ver. ANTONIO OLIVEIRA DE LIMA 

1º Secretário 

Ver. ELENILSON SANTOS 

2º Secretário 

___________________________ 

 

“ATA DA OCTAGÉSIMA NONA SESSÃO 

ORDINÁRIA DO SEGUNDO PERÍODO DA 

PRIMEIRA SESSÃO LEGISLATIVA DA 

DÉCIMA OITAVA LEGISLATURA” 

No sexto dia do mês de novembro do ano de dois mil e dezessete, às nove 

horas, reuniu-se a Câmara Municipal de Belém, sob a presidência do vereador John 

Wayne, que solicitou aos parlamentares que fizessem o registro de suas presenças. 

Iniciado o Horário do Expediente, pronunciaram-se os vereadores inscritos. 

Fernando Carneiro tratou do projeto de lei, apresentado nesta Casa na semana 

anterior pelo vereador Sargento Silvano, que cria o Dia do Orgulho Heterossexual. 

Considerou este projeto muito perigoso porque esconde uma desinformação e um 

preconceito terríveis. Disse que ninguém sofre preconceito por ser heterossexual, 

nenhuma pessoa é expulsa de casa por assumir sua heterossexualidade, ninguém é 

morto ou se suicida por ser heterossexual. Informou que o Brasil é o país que mais 

mata homossexuais no mundo: a cada 28 horas uma pessoa é assassinada em nosso 
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país por ser gay. Pontuou que o tom de apresentação do projeto foi jocoso, como se 

fosse uma brincadeira. Contrapôs, entretanto, que este é um assunto muito sério. 

Observou que os dias de luta criados para o público LGBT existem porque são 

necessários, devido à intolerância e à violência que estas pessoas sofrem na 

sociedade. Afirmou que luta para que tais datas não sejam mais necessárias. 

Clamou para que a Casa não aprove um projeto que surgiu em tom de brincadeira, 

mas que esconde atrás de si a manutenção de um preconceito. Comparou que é 

como se fosse criado o Dia do Orgulho Macho, quando se sabe que o feminicídio e 

a violência contra a mulher imperam em nosso país. Joaquim Campos, expressou 

concordar com o que foi dito anteriormente pelo vereador Fernando Carneiro. 

Comentou que a escritora e filósofa americana Judith Butler estará hoje no Brasil, 

no SESC Pompeia em São Paulo. Acrescentou que este centro cultural vem 

sofrendo ataques pela internet desde a tarde de 26 de outubro passado, quando se 

anunciou que Judith participaria de um seminário realizado pela instituição. 

Acusou-a de ir contra as leis de Deus por defender o que chamou de ideologia de 

gênero. Esta, aditou, vai contra a religião cristã, contra a Igreja e contra a família. 

Opinou que se trata de mais um ataque contra a sociedade promovido por aqueles 

que querem desestruturá-la. Mauro Freitas informou ter recebido há pouco a 

senhora Rosa Lúcia Maciel Soares, detentora do maior acervo de azulejos 

portugueses, franceses, italianos e alemães em Belém. Externou que estes azulejos, 

principalmente os portugueses, contam a história da nossa cidade e marcam toda 

sua trajetória. O pai da referida senhora começou muito cedo a montar esta coleção, 

que já foi objeto de divulgação em matérias jornalísticas, tendo sido, várias vezes, 

procurado por pessoas interessadas em comprá-la. Lembrou que há um projeto de 

lei de sua autoria solicitando que o Palacete Pinho seja transformado na Casa de 

Portugal. Este fora restaurado à época do prefeito Duciomar Costa, há cerca de dez 

anos, mas já apresenta sinais de degradação. Defendeu que seja dada alguma 

destinação e funcionalidade aos prédios históricos pertencentes à Municipalidade e 

que se estabeleçam parcerias com a iniciativa privada para que estes sejam 

mantidos em boas condições. O Palacete Pinho serviria então à comunidade luso-

brasileira, lembrando que há mais de trinta entidades de ascendência portuguesa em 

Belém e estas cuidariam de sua conservação. Além disso, e principalmente, isto 

serviria para criar um elo ainda mais forte entre Belém e Portugal. Pontuou que 

nossa cidade tem uma forte influência portuguesa, tanto na arquitetura, quanto nos 

costumes e na religiosidade. O Museu do Azulejo poderia ser então também 

instalado no Palacete Pinho. Comentou que com a do vôo direto da TAP Belém – 

Lisboa, que já existe há cerca de cinco anos, a capital paraense entrou totalmente na 

rota do turismo europeu. Recordou que, há dois meses atrás, festejou-se o Dia 

Municipal da Comunidade Luso-Brasileira e pela segunda vez o embaixador de 

Portugal visitou este Poder. Na ocasião, prestigiou a sessão comemorativa realizada 

nesta Casa e ficou muito feliz em saber que o Palacete Pinho tornar-se-á a Casa de 

Portugal. Parabenizou em seguida a Prefeitura de Belém e o prefeito Zenaldo, que 

se sensibilizou com esta demanda e vai atendê-la. Informou aos demais vereadores 

e aos que se interessarem pelo tema que tem em mãos um histórico do acervo de 

azulejos pertencentes à senhora Rosa Soares. Disse que estes constituem parte da 

história viva de nossa cidade e o Museu do Azulejo contará a história dos 401 anos 

de Belém. Afirmou não ter dúvida de que, com a criação da Casa de Portugal, 

Belém receberá mais visitantes da Europa e a população terá acesso a mais 

informações sobre nosso passado. Finalizando, externou que reconhecer o passado 

e respeitar a história é manter um futuro vivo. Reassumiu em seguida a presidência 

da Mesa. Toré Lima subiu em seguida à tribuna e contou sobre visita feita, 

juntamente com outros vereadores desta Casa, às obras de contenção na orla de 

Mosqueiro acompanhando o Ministro Hélder Barbalho. Destacou o trabalho 

importante, um resgate, que está sendo feito pela ilha de Mosqueiro. Encerrado o 

Horário do Expediente, passou-se ao Horário de Liderança. Igor Normando, pelo 

bloco PMDB – PHS, considerou que o projeto de lei do vereador Sargento Silvano 

criando o Dia Municipal do Orgulho Heterossexual representa um retrocesso na 

defesa dos direitos humanos e na construção de uma sociedade mais igual e mais 

justa. Lembrou que os dias municipais são criados para destacar a luta de várias 

pessoas por igualdade e justiça social. Ressaltou que não sofre preconceito por ser 

heterossexual e que certamente outras pessoas com esta orientação também não 

sofrem. Mas os homossexuais sofrem discriminação diária, enfrentam preconceito e 

ataques de toda ordem, em casa, na rua e no trabalho. Afirmou que esta Casa deve 

atuar pelo bem estar de toda a população, pois não representa apenas a parcela 

heterossexual ou a homossexual, assim como não representa apenas católicos, 

protestantes ou umbandistas. Acrescentou que vivemos em um estado laico e as 

pessoas não podem ser discriminadas por credo, orientação sexual ou classe social. 

Opinou que esta Casa deve dedicar-se aos grandes debates e deixar de lado projetos 

que não têm o mínimo fundamento e que não são benéficos à população de Belém. 

Expressou não acreditar que caminhamos rumo a uma campanha de ódio e 

acirramento da intolerância, destacando que a aprovação deste projeto concorreria 

para opor a população LGBT à população heterossexual. Contrapôs que a atuação 

deste parlamento deve ser pautada nos valores de respeito e amor ao próximo. 

Pediu ao vereador Sargento Silvano que pense um pouco mais a respeito deste 

projeto, refletindo sobre suas implicações. Igor Andrade, pelo bloco PSB – PSDB – 

PTB, parabenizou o vereador Mauro Freitas pela passagem de seu aniversário. 

Reportou-se em seguida aos sucessivos aumentos nas tarifas de energia elétrica e 

água, no preço dos combustíveis (óleo diesel e gasolina) e do gás de cozinha. 

Ironizou dizendo que ainda temos que engolir o ministro de Temer dizer que 

estamos em deflação, mas pelo que vê, conversa e ouve, tudo tem aumentado de 

preço neste país. Torna-se cada vez mais difícil para o trabalhador sobreviver. É 

cada vez mais difícil as pessoas manterem-se, fazerem pelo menos as três refeições 

diárias. Enfrentamos sérias dificuldades na segurança pública e na saúde. Houve 

redução recente do salário mínimo, baseada na redução da inflação, mas isso não 

corresponde à realidade. Destacou que a Celpa tem enfrentado sérios problemas em 

nossa capital – inúmeros protestos de moradores em várias localidades de Belém – 

devido aos valores absurdos cobrados nas faturas de energia. Assim, os preços das 

tarifas públicas sofrem majorações, os artigos aumentam de preço (lembrou que o 

aumento no preço dos combustíveis também provoca a elevação dos preços de 

todos os outros produtos), o salário mínimo sofre redução e o povo ainda tem que 

suportar a conversa de que o país agora está equilibrado. Por outro lado, há um alto 

índice de desemprego. Comentou que em muitas famílias boa parte das pessoas está 

desempregada, sem oportunidades de trabalho, com os produtos subindo de preço, e 

sem que o Governo Federal tome nenhuma atitude para minorar o problema. Toré 

Lima, pela bancada do PRB, relatou a visita que fez, no último final de semana, às 

obras na orla de Mosqueiro. Informou que ali serão construídos um muro de 

contenção e um calçadão. Contou que a ilha está em festa por estar recebendo obras 

que já se faziam necessárias há muito tempo. Agradeceu ao Ministro Hélder 

Barbalho por ter conseguido junto ao Governo Federal cerca de 23 milhões de reais 

para a execução destas. Ressaltou a relevância para o nosso Estado de ter um 

paraense como titular de uma pasta importante no Governo Federal. Aditou que 

Hélder tem trazido recursos para muitos municípios do Pará – e não apenas para 

aqueles que são governados pelo PMDB. Externou que não é hora para discursos 

acalorados em palanques, é hora de obter recursos para beneficiar a população. 

Parabenizou o prefeito Zenaldo Coutinho por acolher os investimentos fe itos pelo 

Governo Federal, mesmo que intermediados por um adversário político, pré-

candidato ao cargo de Governador do Estado nas próximas eleições.  Em aparte, 

pronunciou-se o vereador Sargento Silvano. Marinor Brito, pela bancada do PSOL, 

parabenizou o vereador Mauro Freitas pela passagem de seu aniversário. Disse que 

esta foi uma semana marcada por muitas denúncias nas redes sociais e muitas 

preocupações levantadas nas páginas dos jornais devido ao grande número de 

crimes cometidos em nosso Estado. Expressou que há muita violência: 

homossexuais sendo assassinados, casos de intolerância religiosa, violência 

doméstica e sexual. Muitas campanhas são feitas para mobilizar e alertar a 

sociedade, mas a violência continua. Afirmou que há metodologias e políticas 

públicas que devem ser utilizadas para enfrentar o problema. Asseverou que 

políticas preventivas obtêm melhores resultados que a repressão ou o 

encarceramento. Defendeu ser necessário que este debate tome conta dos partidos, 

dos programas eleitorais, das assembléias legislativas e das câmaras de vereadores 

do Brasil, pois a situação está se tornando insustentável. Ouve-se falar de 

programas para aumentar o número de vagas nas cadeias, mas não se ouve falar de 

programas de aumentos de vagas nas escolas, aumento do número de salas de aula 

ou da realização de concursos para professor. Em aparte, pronunciou-se o vereador 

Sargento Silvano. Marinor Brito, agora falando pela liderança da Oposição, disse 

que precisamos somar esforços no combate à violência, somar esforços para 

pressionar as autoridades competentes para que atuem no combate a este mal. 

Comentou que o governador Simão Jatene está livre, leve e solto, não sofrendo a 

pressão necessária por parte da Assembleia Legislativa Estadual – ALEPA. 

Empresas são beneficiadas com a isenção do pagamento do ICMS no Estado em 

milhões de reais, mas não há o deslocamento de sequer um centavo para incidir 

sobre a política fracassada de educação no Pará. Reiterou a denúncia, feita em 

sessão anterior, de substituição do Sistema Modular de Ensino na educação pública 

estadual pelo Sistema Educacional Interativo. Concluiu dizendo que as cidades do 

Pará têm os piores índices de desenvolvimento humano no Brasil. As escolas do 

Estado também concentram os piores resultados no IDEB (Índice de 

Desenvolvimento da Educação Básica). Em aparte, pronunciou-se o vereador 

Joaquim Campos. Dr. Elenílson, pelo bloco PSDC – Avante, parabenizou o 

vereador Mauro Freitas pela passagem de seu aniversário. Contou ter se 

surpreendido nesta manhã pela notícia de fraude no Exame Nacional do Ensino 

Médio (ENEM). Externou que isto vem ocorrendo já há algum tempo, pelo menos 

cinco anos. Declarou ser necessário que a Polícia Federal investigue os casos de 

fraude, pois não é justo que pessoas inescrupulosas tirem as vagas daqueles que 

passam anos estudando para ter acesso ao ensino superior. Encerrado o Horário de 

Liderança, foi feita a verificação de presença. Havendo quórum, iniciou-se a 

Primeira Parte da Ordem do Dia. Foi feita então a leitura dos itens constantes na 

pauta desta Primeira Parte. Em seguida, o vereador Fabrício Gama pediu Questão 

de Ordem solicitando a dispensa de leitura e interstício dos projetos 

correspondentes, o que foi aprovado por unanimidade pela Plenária. Passou-se 

então à leitura do requerimento do vereador Gustavo Sefer solicitando que esta 

Casa manifeste nota de repúdio ao texto base do Projeto de Lei nº 28/2017 - 

aprovado na Câmara dos Deputados, de autoria do deputado federal Carlos Zarattini 

(PT – SP) – que cria dificuldades para o uso de aplicativos como o Uber. Posto em 

votação, o requerimento foi aprovado com quinze votos favoráveis, dois votos 

contrários e uma abstenção. Justificaram seus votos os vereadores Igor Andrade, 

Toré Lima, Sargento Silvano, Joaquim Campos, Gustavo Sefer, Fabrício Gama e 

Mauro Freitas (quando assumiu a presidência da Mesa o vereador John Wayne). 

Fez-se posteriormente a leitura do requerimento do vereador Toré Lima solicitando 

a inserção nos Anais da Casa de matéria publicada no jornal Diário do Pará, edição 

do dia 20/10/2017, página A3, intitulada “Câmara debate insegurança nos 

transportes coletivos de Belém”. Fizeram o encaminhamento os vereadores 

Sargento Silvano e Toré Lima, ficando o requerimento em votação. Encerrado o 

período regimental da Primeira Parte da Ordem do Dia, foi feita nova verificação 

de presença. Não havendo quórum, o presidente Mauro Freitas encerrou a sessão às 

dez horas e quarenta e oito minutos. Justificaram suas ausências os vereadores 

Amaury da APPD, Delegado Nílton Neves e Paulo Bengtson. Estiveram presentes 

os vereadores Mauro Freitas, Dr. Elenílson e Rildo Pessoa, pelo bloco PSDC – 

Avante; Zeca Pirão, Bieco, Fabrício Gama e Marciel Manão, pelo bloco PMN – 

Solidariedade – PEN – PR; Gustavo Sefer, Lulu das Comunidades, Sargento 

Silvano e Víctor Dias, pelo bloco PSD – PTC; Blenda Quaresma, John Wayne, Igor 

Normando e Joaquim Campos, pelo bloco PMDB – PHS; Igor Andrade, pelo bloco 

PSB – PSDB – PTB; Dinely e Celsinho Sabino, pelo bloco PSC – PPS; Moa 

Moraes, pelo bloco PC do B – PT; Dr. Chiquinho, Fernando Carneiro e Marinor 

Brito, pelo PSOL; França, Simone Kahwage e Toré Lima, pela bancada do PRB; 

Émerson Sampaio, pelo PP; e eu, segundo secretário, lavrei a presente Ata, que 

depois de aprovada será assinada pela Mesa Executiva da Câmara Municipal de 

Belém. Salão Plenário Lameira Bittencourt, Palácio Augusto Meira Filho, dia seis 

de novembro de 2017. 
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